



República  
pauca

S.F.



## ECOLOGISMO POPULAR Y DEL OTRO

**HUGO BLANCO GALDOS**

Senador de la República

**HUGO BLANCO GALDOS**

Vice Presidente de la Comisión de Amazonía,  
Ecología y Medio Ambiente del Senado de la  
República

A primera vista los Ecologistas, o conservacionistas, son unos tipos un poco locos que luchan porque los ositos panda o las ballenas azules no desaparezcan. Por muy simpáticos que le parezcan a la gente común, ésta considera que hay cosas más importantes por las cuales preocuparse, por ejemplo, como conseguir el pan de cada día.

Algunos no los toman como tan locos sino como vivos que con el cuento de velar por la supervivencia de algunas especies han formado "organizaciones no gubernamentales" para recibir jugosas cantidades de dólares del exterior.

### ECOLOGISMO POPULAR

Pueden ser verdaderas hasta cierto punto esas opiniones, sin embargo en el Perú existen grandes masas populares que son ecologistas activas (por supuesto que si a esa gente le digo "eres ecologista" puede contestarme "ecologista será tu m..." o algo por el estilo).

Veamos:

¿No es acaso ecologista muy antiguo el pueblo de Bambamarca que más de una vez luchó valientemente contra la contaminación de sus aguas producida por una mina? ¿No son acaso ecologistas los pueblos de Ilo y de otros valles que están siendo afectados por la Southern? ¿No es ecologista el pueblo de Tambo Grande que en Piura se levanta como un sólo puño y está dispuesto a morir para impedir la apertura de una mina en su pueblo, en su valle? También es ecologista la gente del Valle del Mantaro que ha visto morir las ovejitas, las chacras, el suelo, envenenados por los relaves de las minas y el humo de la fundición de La Oroya. Son completamente ecologistas las poblaciones que habitan la selva amazónica y que mueren defendiéndola contra sus depredadores. Es ecologista la población pobre de Lima que protesta por estar obligada a bañarse en las playas contaminadas.

## HISTORIA

Nuestro pueblo no es ecologista de hoy día, lo es desde hace milenios.

Selva y Ceja de Selva.- La ceja y ceja de selva han estado habitadas desde hace miles de años, han estado habitadas por pueblos que sabían convivir con ellas, que eran parte de ellas.

Ellos sabían que sus cultivos tienen que copiar a la naturaleza, que junto a un palto, debe haber un pacaes, una palmera, una calabaza enredándose en ella junto con los frijoles. Sabían que luego deben dejar ese lugar y cultivar en otro y sabían mucho más.

Sierra.- En esta región la gente conocía que debía hacer andenes para evitar la erosión; sabía que las "malezas" no son malas que hay que dejarlas crecer para que conserven el suelo y luego usarlas como forraje; sabía que el monocultivo es muy malo para el suelo andino que los cultivos deben ser asociados por más de una razón ecológica.

Civilización.- Luego vinieron de Europa a "civilizarnos" destrozaron los andenes para hacer cultivos extensivos. Implantaron el monocultivo depredador de la tierra.

Metieron ovejas que arrancaban de raíz nuestros pastos al contrario que las llamas y las alpacas.

Y, como si todo esto fuera poco, ahora nos meten insecticidas y yerbicidas para matar la naturaleza.

Entraron a la selva a "colonizar", con la filosofía contraria a la convivencia del nativo. Fueron a luchar contra "el infierno verde", a veces desgraciadamente lo vencieron convirtiéndolo en un desierto. Talan los bosques; en primer lugar para saquear la madera para criar unas cuantas vacas llevando la muerte a muchos animales comestibles de la zona, en tercer lugar para establecer el monocultivo, que, por el gran volumen de lluvias en la selva, deja pronto un suelo desértico. Nos dicen con su vocero el señor Fernando Belaúnde, que la selva está deshabitada! y que el futuro del Perú Consiste en deprestarla.

¿Quiénes son antiecológicos?

Es fácil darse cuenta de quienes son los principales contaminadores del ambiente:

Las grandes compañías mineras, que con sus relaves y con sus humos contaminan el agua, el aire, el suelo. Matan animales, plantas y seres humanos.

Las grandes compañías madereras que están asesinando la selva amazónica. Las compañías que también matan el Amazonas.

¿Quiénes obligan a los campesinos a trabajar el monocultivo, ya sea de coca o de otros productos?

Las fábricas que envenenan especialmente el aire y las aguas.

El estado, que contamina las playas de Lima botando aguas negras al sur de la ciudad, sabiendo que la corriente marina viene de sur a norte.

Falsos enemigos. - Sin embargo, algunos "ecologistas" no quieren ver a esos grandes depredadores de la naturaleza y ¿saben a quienes culpan? A la vendedora ambulante que ensucia el sitio en que está, al microbusero, o al campesino que corta un arbolito para alegrarse con la yunsa en el carnaval.

Por supuesto que nosotros también estamos en contra de que los niños maten las avechitas en los parques o de que alguien le pise la cola al gato de la señora de Miraflores.

Pero !No hay punto de comparación! Por ejemplo con los que exportan animales selváticos por cientos o con la compañía extranjera monopólica Michael y Sarfati que mata cientos de Vicuñas para usar su lana.

Esos falsos ecologistas, algunos de "organizaciones no gubernamentales tienen por objetivo encubrir a los reales depredadores del ambiente. Por lo tanto son antiecológicos.

#### CONCLUSION

El pueblo peruano ha sido grandemente ecologista y continúa luchando por la defensa de su medio ambiente.

Los grandes depredadores de la ecología son las poderosas compañías capitalistas y el estado peruano.

Los sectores populares que luchan en defensa de la ecología contra las compañías y contra el estado deben conectarse entre si para hacer su lucha más fuerte.

Solo através de las luchas populares salvaremos nuestro país de la depredación empresarial. Sólo a través de ellas salvaremos al mundo de la destrucción con que lo amenaza el capital.